

EN LOGROÑO: una peseta al mes. FUERA DE LA CAPITAL: trimestre adelantado, tres pesetas; Trimestre vencido ó por comisionado, tres pesetas y cincuenta céntimos.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL

FUNDADO POR DON FACUNDO M. ZAPORTA

REDACCIÓN, SAGASTA, 25, BAJOS Administración, Portales, núm. 50, Librería Apartado de Correos núm. 33

No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.

Número atrasado, 10 céntimos.



El señor

Don Pablo Asiain y Ceriza

falleció en Barcelona, el día 18 del actual

habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña Inés Cermeño, hermanos don Nicolás y doña Eustaquia, sobrinos don Vicente y doña Isabel (ausentes), hermanos políticos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios el alma del finado, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Febrero, 20-1913.

El cadáver será conducido á Estella-Murugarren, donde recibirá cristiana sepultura.

Banco Riojano... abren a las cuentas corrientes de... miembros á la vista, 2%... intereses anual... 4 1/2 Id. 3 1/2... A mayor plazo, intereses convencionales

NEGOCIACIÓN DE LETRAS... CHEQUES Y VALORES... CUENTAS DE CRÉDITO... Pernas... Corredor de Comercio Calle Salmerón, 17... Logroño

CLINICA PEREDA... bajo la dirección del Dr. Enciso Briz... médico oculista, exalumno de las clínicas de Burdeos y París... Penitencia, 18, ent.

La toma de Tetuán EN 1860

En este mismo mes de febrero del año 1860, una batalla dura, sangrienta, que nos costó 1.115 bajas, nos abrió las puertas de Tetuán.

Esa batalla terminó con una brillante carga á la bayoneta contra las trincheras que defendían cuarenta mil moros.

He aquí una breve descripción de la carga. «Nuestras cuarenta piezas atinaron á desmontar las baterías marroquíes, y uno de sus depósitos de pólvora saltó como un manojo de cohetes; entonces, aprovechando la confusión que la voladura pudiera imprimir en los moros, O'Donnell hizo tocar ataque á su corneta de órdenes: las notas de ese vibrante toque recorrieron las líneas; el sol, brillando entre las nubes, se asomó para sacar destellos de las bayonetas, y todo avanzó enjabando, dando vivas á España; la zozoca nuestra arriba sobre las trincheras moras, que vomitaban fuego.

Prim, con sus catalanes, llegó pronto al ancho fosó; la ceguera del ataque y unas yerbas altas impidió que aquellos bravos se aperciesen del obstáculo; cayeron al foso en revuelta confusión la primera compañía, y sobre los cuerpos de aquellos voluntarios pasaron los demás Prim metió su caballo por la tronera de un cañón; siguiéronle unos pocos, y ya dentro del recinto enemigo, el combate fué al arma blanca.

Allí quedó al comandante Sagrera acorralado á bayazos. Una compañía de S.boys se dejó completa la primera sección, el tercio de Castejo y 35 hombres León, la Príncipe, Alba de Tormes, Ciudad Rodrigo, Albuera, Zamora, todos los regimientos de línea y batallones de cazadores tuvieron que batirse cuerpo á cuerpo al asaltar los campamentos moros.

«Cuenta Alarcón aquel suave y tibio amanecer del 5 de febrero, tras de los horrores del ataque, sobre el botín de guerra que dejó el asalto al campamento de la morisma. Sonaba la diana, y como si los trinos de los clarines tuvieran un eco cristallino, se alzó bajo las nubes de la alborada otra diana musical: miles de pájaros cantaban en la arboleda. Desde el comienzo de la guerra, la tropa había dormido en los montes bravíos, en ledazales desolados, en arenal estéril. Por vez primera volvía á oír, como en las alegres campañas de España, el canto de los pájaros, como anunciando el hallazgo de la tierra fértil, de los árboles y de las flores.

O'Donnell, bien advertido del momento y de la fuerza de su victoria, envió de mañana un mensajero al gobernador de la ciudad, intimándole la rendición. Mensajeros eran un moro adicto—presceptor y maestro del famoso Rya, di—y un moro prisionero. No hicieron de llegar hasta Tetuán, que ya de Tetuán salían, bajo la bandera blanca, enviados del gobernador. Pero este primer parlamento no obtuvo éxito feliz; la ciudad se inclinaba á entregarse, mas al otro lado bandos de kabileños amagaban el saqueo si se aproximaban los cristianos.

A la tarde llegaron hasta la tienda de O'Donnell nuevos parlamentarios; fué de notar entre ellos, y llevó la voz, un renegado español, que se llamó Robles de Cádiz oriundo, y que en su mocedad fué relojero.

O'Donnell les apró de cuentas: con lealtad anunció un ataque general á la ciudad. Mas en cambio, les previno que otorgaría las más amplias condiciones para la rendición.

«Si mañana—les dijo—sigue izada en la Alcazaba vuestra bandera, atacaré.

«El día 6 trajó con la aurora una aguda y general expectación en nuestros campamentos. Apenas clareado el cielo, las miradas querían adivinar si ondeaba bandera alguna en la Alcazaba. La bandera no se izó. Robles tornó á la tienda de O'Donnell con un pliego del bajá; la conferencia fué brevísima; O'Donnell llamó á sus ayudantes y les gritó:

«¡A caballo!» Sonaron los toques de llamada y marcha con la contrasena del general en jefe. A las nueve todas las tiendas estaban abastidas y todo el Ejército se puso en marcha.

Ríos mandaba la vanguardia, enfilado hacia la ciudad; pero por las alturas de la sierra avanzaba aceleradamente la división de Prim, y á la cabeza rebullían aquellas barrerías rejas de los catalanes. Estos intrépidos voluntarios, trepando con milagros de equilibrio, se lanzaban momentos después á la carrera; y con sorpresa, seguida de clamorosos vítores, aparecieron á las diez coronando la Alcazaba y ponían al viento la bandera española.

Tetuán estaba cerrada: sus relicas puertas resistieron á los primeros golpes. El bajá, fugitivo, llevose las llaves. Trepando rebasaron los muros los catalanes, mientras que la primera guerrilla del regimiento de Zaragoza, auxiliada desde dentro por los israelitas, lograba derribar una puerta; la puerta que los tetuaníes han conservado luego «condenada» baja y «estrecha, con dos ajimeces ulizados para troneras de cañones, y que venía á ser el comienzo de una calleja abovedada y tortuosa. Obra de unos minutos fué el ingreso de todo el regimiento citado: en pos entraron otras fuerzas; la población de la Judería salió entonces al encuentro de nuestros generales, con tan exageradas muestras de coite y de humildad, que inspiraron á Alarcón unos párrafos acerbos.

En tanto, la población morisca huía por el otro lado de la ciudad: el éxodo era completo ó casi completo y Pedro Antonio de Aragón, don Juan de los Rios, don Juan de los Rios y de respeto á la columna fugitiva, que no olvidó á los heridos, que preferió la retirada á la rendición, y que recordó al cronista poeta, tal vez con un ejemplo a go hiperbólico, las grandes fechas de Troya y de Esparta.

Verdad es que, más adelante el propio cronista reconoce que fué exagerada la acritud del vencido, á quien O'Donnell garantizaba el respeto de religión, hacienda y costumbres, y rectificaba también las duntzas con que primeramente tratara al judío, un poco despreciable para el poeta, porque luego de sufrir asesinatos y saqueos se presentó atomizado y saqueado porque su habla castellana se producía con un acento no parecido á región alguna española.

Recordó Pedro Antonio de Alarcón la ciudad; admiró su veje; su Giralda (alminar de la mezquita grande), sus balcones, sus moradas, y estuvo en su Diario, con modelo de estilo ingenioso y pitoresco, aquellas deliciosas descripciones en que resalta, con candorosa sorpresa, la no esperada paridad de la casa andaluza (que mora fué y de moros viene) con la mansión musulmana.

Días después, la vida iba reanunciando en Tetuán; moros ocultos iban, uno á uno, aventurándose á nuestra clemencia, que no hizo excepción. Tetuán, sobre los estragos de la turbedad interior, renació. Todo peligro de regresar la guerra estaba alejado. El Sultán anhelaba la paz.

Una tarde, los soldados apresaron á un moro negro, atlético, gigante, solemne. Guardaba un ignorado polvorín, y se le acusó de haber intentado el volarlo, y con el polvorín media ciudad. No negó. La ira de los soldados llenó de dictarios. El soldado mantuvo impasible desdenso, altanero. Un soldado le amenazó por señas con decapitarle. El negro, indiferente se puso en pie para decir: «No tengo miedo; mi corazón es fuerte como ese muro.» No dijo más. O'Donnell le indultó. Aquel fué el último episodio de hostilidad, de resistencia. Luego vino la paz.

Vino el tratado de Wad-Ras. Y abandonamos Tetuán!

gante, solemne. Guardaba un ignorado polvorín, y se le acusó de haber intentado el volarlo, y con el polvorín media ciudad. No negó. La ira de los soldados llenó de dictarios. El soldado mantuvo impasible desdenso, altanero. Un soldado le amenazó por señas con decapitarle. El negro, indiferente se puso en pie para decir: «No tengo miedo; mi corazón es fuerte como ese muro.» No dijo más. O'Donnell le indultó. Aquel fué el último episodio de hostilidad, de resistencia. Luego vino la paz.

Vino el tratado de Wad-Ras. Y abandonamos Tetuán!

ECOS DE HARO

Buen porvenir.—Noticias.

Se inicia un cambio de humedad favorable al campo. Ayer nevó. A ratos caían abundantes copos de regular tamaño que se deshacían al tocar el suelo. Por la noche despegó el horizonte, descendiendo notablemente la temperatura.

Hay ha amanecido el cielo cubierto de nubes. Vuelve á nevar durante el día; pero los copos, menudos y claros, no cesan á descender á la tierra. Ya anochecido arrecea la nieve que empieca á blanquear en el campo.

Si esta humedad es suficiente á asegurar las cosechas, en otro aspecto también para Haro se presenta un año derecho.

Nos referimos á las obras, fuente de bienestar para los pueblos, que aquí van á abundar: unas ya han sido emprendidas y otras se comenzarán muy pronto. Habrá trabajado asegurado por una larga temporada para los braceros y para los edificios de construcción.

Aumentará el consumo y con ello los ingresos del Ayuntamiento, que podrá dotar sus capitales de gastos para jornales y obras con más esplendor. El porvenir próximo es halagüeño para nuestra ciudad.

A parte de las grandes plantaciones de vid, que llevarán á cabo esta primavera dos fuertes casas de Haro, la yya conzadas obras de la importancia del nuevo cauce que construyen los nietos de Francés las de la estación del Norte y las muy adelantadas del camino vecinal de Villalba.

Pronto darán principio las obras importantísimas del puente sobre el Ebro, en la carretera de Haro á San'a Cruz de Campeza en su primer trozo, que tiene un plazo de tres años para su construcción, y no se hará esperar las del ferrocarril á Ezaray.

En marcha está la del nuevo edificio de la Biológica, y en estudio se halla el Grupo Escolar, y un Hospital de nueva planta, además de otras construcciones de particulares, como la casa que se proyecta levantar en seguida en el Cerrado y otras que hay ya ocupando buen número de obreros.

Ann cuando ahora por el temporal, si se prolance, hubiese una crisis de trabajo sería momentánea, de pocos días, y el Ayuntamiento podría conjurarla con relativa facilidad.

El año, anacaos este posible con traqueamiento, se presenta bueno, y con promesa de un aumento de bienestar general.

«A someterse á una operación quirúrgica en la vista, marchó ayer á Madrid, acompañado de su señora, nuestro estimado amigo don Federico Blanco, digno jefe de esta estación telegráfica.

Anteayer, en el rápido de las diez de la noche, regresó de Zaragoza el alcalde don Juan D. Iz del Corral.

Por falta de número de concejales, no celebró anoche el Ayuntamiento su sesión ordinaria.

Para esta noche, á las siete, en la Alcazaba, ha sido citada la junta periodica de Estadística, al objeto de dar cuenta la Comisión que pasó á Madrid de las gestiones que le encomendó dicha junta.

LOS TERRENOS DE SECANO

(DESDE BARCELONA)

El ilustrado agricultor señor Raventos ha dado su segunda conferencia sobre los cultivos que conviene á los terrenos de secano.

Como á sistema de explotación, dijo, el Dry Farming vuelve al uso discreto del barbecho, ó descanso de la tierra, cuyo fin principal es reservar el agua de dos años para la cosecha de uno, si bien el terreno debe ser bajado, á fin de evitar que se seque.

El disertante explicó las labores que se han de practicar, según que el descanso sea por un año ó por sólo un verano.

Añadió que la operación más discutida es la que se practica con el compresor Campbell, que, con una serie de diez ó más ruedas cortantes, rompe los terrones y comprime la tierra en el fondo del surco.

Esta operación tiende á aumentar la capacidad del suelo para el agua y á impedir su evaporación.

En cuanto á abonos, basta una cantidad inferior á la restituída de materias asimiladas, principalmente por lo que se refiere al nitrógeno que las bacterias de la tierra ya lo fijan de la atmósfera.

El tipo que más resiste á la sequía es el de árboles y arbustos, tales como el olivo y la vid, dando la mayor importancia á las labores superficiales y de grada.

Entre los cereales, se prefiere el trigo. Entre las forrajeras, la soja, la zulla y las arvejas.

Las semillas se han de sembrar á unos seis centímetros de profundidad, entre la capa movida y la comprimida; la siembra tiene que hacerse en líneas para que mejor se aproveche la humedad.

El señor Raventos exhibió por medio de proyecciones, las máquinas más nuevas en las prácticas del Dry Farming así como otros gráficos del desarrollo de las raíces y de la acción del agua, á tenor de las mencionadas prácticas.

Fué muy aplaudido por la concurrencia, que llevaba competidamente el local.

Asuntos municipales

SOBRE UN ARRIENDO

En la última sesión del Ayuntamiento se trató de arrendar el solar que el Ayuntamiento posee junto á la Escuela de Niñas, con objeto de construir ó establecer un cinematógrafo.

Tanto el alcalde como algunos concejales dieron las razones que estimaron en contra, y yo las considero muy atendibles; pero creo que olvidaron la mayor. Que el Ayuntamiento no puede hacer eso, aunque quiera.

Varias veces se ha tratado de arrendar ese local y nunca se ha realizado.

Yo recuerdo que una vez se quiso establecer la imprenta del Heraldo de la Rioja; los concejales, en su mayoría, tenían mucho interés en ello; pero se opuso uno y hubo que desistir, porque no era legal.

Los Ayuntamientos sólo pueden tener propios en uno de estos dos conceptos: ya porque sean de aprovechamiento público ó comunal; ya por ser necesarios á la administración municipal.

De no ser así es preciso venderlos, y á ello le obligará la Hacienda á quien corresponde el 20 por ciento de su valor.

Ahora bien, si se arrienda para imprenta, como entonces se quería, ó para cine como ahora se pretende, no hay aprovechamiento administrativo ni comunal y es necesaria la venta.

Es fácil que alguno vea la trampa de decir que ahora no se necesita y se arrienda; pero mañana puede ser necesario, y por eso no se vende. Eso no vale; la Hacienda lo hará entender, tan pronto como alguien lo denuncié.

Pero aun suponiendo que pasara, si se arrienda para construir un edificio, es lo natural que sea por varios años, y entonces la renta será mayor de dos mil pesetas y por tanto tendría que sacarse á subasta.

De modo que si los concejales están á bien con los intereses comunales deben repetir lo de entonces: «Déjemoslo estar, que será peor menacelo».

UN CURIOSO.

La revolución mejicana

(Por correo)

Aunque las noticias que vamos á reproducir nos las adelantó ayer el telégrafo, creemos que serán leídas con interés los detalles que contienen.

Detención de gobernantes.—Oficiales heridos.—Proclamación de Huerta.—Los rebeldes del Norte.

Se van conociendo detalles de los episodios que precedieron á la detención del presidente Madero en el Palacio Nacional. El encargado de prender al vencido fué el general Blanquet, que cumplió su cometido á las tres de la tarde.

También detuvo á todos los ministros, excepto el de Hacienda, señor Madero, que logró huir.

Varios partidarios del Gobierno caído trataron de defender á su jefe, se cambiaron algunos disparos entre las fuerzas rebeldes y aquéllas, y de ese cambio de balas resultaron heridos casi todos los oficiales del Cuartel militar del jefe del Estado.

Los ministros, al ser detenidos, se hallaban reunidos en el salón de embajadores del Palacio Nacional.

Luego el general Huerta y Félix Díaz conferenciaron, y se acordó que el general Huerta se quedara en el poder provisionalmente.

Fué muy aplaudido por la concurrencia, que llevaba competidamente el local.

La familia del presidente caído.—Los primeros actos de Huerta.—Los estragos de la guerra civil.—Fusilado.

Gustavo Madero, hermano del presidente derrocado, fué detenido poco después del mediodía, en el restaurant popular «Gambirras», donde le había atraído el general Huerta con el pretexto de convidarle á almorzar para tratar de asuntos importantes. Gustavo Madero cayó incautamente en el lazo.

Un telegrama de Méjico, recibido en Nueva York, comunicó la noticia de que Madero ha firmado ya su renuncia á la Presidencia de la República.

Se asegura que los jefes revolucionarios de los Estados del Norte han declarado que reconocerán al general Huerta como presidente provisional, pero continuarán en cuando si no es elegido presidente efectivo el señor Barra ó el señor Treviño.

La familia del presidente caído.—Los primeros actos de Huerta.—Los estragos de la guerra civil.—Fusilado.

Gustavo Madero, hermano del presidente derrocado, fué detenido poco después del mediodía, en el restaurant popular «Gambirras», donde le había atraído el general Huerta con el pretexto de convidarle á almorzar para tratar de asuntos importantes. Gustavo Madero cayó incautamente en el lazo.

Un telegrama de Méjico, recibido en Nueva York, comunicó la noticia de que Madero ha firmado ya su renuncia á la Presidencia de la República.

Se asegura que los jefes revolucionarios de los Estados del Norte han declarado que reconocerán al general Huerta como presidente provisional, pero continuarán en cuando si no es elegido presidente efectivo el señor Barra ó el señor Treviño.

La familia del presidente caído.—Los primeros actos de Huerta.—Los estragos de la guerra civil.—Fusilado.

Después telegrafió á los gobernadores de los Estados y á los jefes militares de los distritos, dándoles cuenta de lo ocurrido y asegurando que, tan pronto como lo consintieran los sucesos, se verificará la elección popular de presidente de la República.

A la notificación oficial de los acontecimientos hecha al embajador yanqui para que éste la transmitiera al Cuerpo diplomático, contestó Mr. Wilson que los representantes extranjeros confiaban en que el presidente interino mantendría el orden en la capital.

Huerta ha convocado á la Cámara de diputados á una sesión extraordinaria.

Es imposible todavía conocer la cifra exacta de las víctimas de los repetidos combates librados en la capital de la República; pero parece confirmarse que el número de muertos es, por lo menos, de 2.000, y que el de heridos llega á 10.000.

Y lo más triste de ello es que la mayoría de las bajas no se produjeron entre los combatientes, y muchos de los muertos ó heridos eran niños ó mujeres que no pudieron ponerse al abrigo del tiro.

Se ha visto que varias carretas llenas de cadáveres salían de la ciudad y se dirigían á un puente, donde eran quemados los cuerpos, ha probado que en muchas casas, donde no ha entrado nadie desde el comienzo de la lucha, haya muertos también.

Fusilamiento de Gustavo Madero

Gustavo Madero el hermano del presidente derrocado de Méjico, ha sido pasado por las armas.

Los candidatos á la presidencia

«Hace años días, cuando la causa de Madero estaba ya totalmente perdida, paróció inminente una solución admitida por los dos bandos en lucha: la dimisión del presidente y la designación del licenciado don Francisco De la Barra para jefe provisional del Estado. Pero la mala fe de aquél, aferrado al Poder con desesperada tenacidad, anuló esta combinación conciliadora. No solamente no entregó el cargo á De la Barra, sino que pocas horas más tarde le hacia perseguir, acusándole de estar en connivencia con el caudillo de la revolución.

Ahora se anuncia que la enorme masa de descontentos mejicanos no transigirá con otro presidente que con el general Treviño ó el licenciado De la Barra. Todo hace creer que el elegido sea el segundo.

El general de división don Jerónimo Treviño, de tendencias políticas marcadamente porfirista, es uno de los más altos prestigios militares de Méjico; pero septuagenario ya, no tendría acceso la energía necesaria para sortear la situación difícil que su país atraviesa.

En cambio, don Francisco de la Barra, menos gastado por los años, más enérgico, probó recientemente sus dotes de estadista, ejerciendo la presidencia provisional en circunstancias bien semejantes á las actuales; fué el presidente puente entre Porfirio Díaz y Francisco Madero.

La revolución le ha sorprendido siendo gobernador del Estado de Méjico cuya capital es Toluca; fué electo para el cargo hace dos meses.

El señor De la Barra, jurisconsulto eminentísimo, ha sido ministro de su país en Bruselas y embajador en Washington, puesto el más difícil de la diplomacia mejicana.

Recientemente estuvo en España de paso para Roma, adonde fué como jefe de una misión extraordinaria cerca del rey Víctor Manuel.

El probable presidente de Méjico es hombre de ideas demasadamente liberales; lo primero que llama la atención del visitante de su casa en la capital de la República es una gran placa del Corazón de Jesús.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

P. A. CHAVARRIA, Médico oculista de las clínicas de París. Consulta diaria de 10 á 12. Cuatro Esquinas, 7-CALAHORRA

VINO ONA del Dr. Aristegui. Poderoso tónico y Aperitivo; Magníficos resultados en Convalecencias, Debilidad, Anemia y Neurastenia.

PASTA DE CAFE. Recomendamos á los consumidores de café el uso de esta pasta, producto compuesto de café y azúcar de primera calidad é indispensable para las familias, porque además de constituir uno de los principales desayunos, se obtiene un 40 por ciento de economía sobre el procedimiento comúnmente usado. Venta ultramarina.

RAYOS X CONSULTA MEDICA á cargo de don Antonio Cristóbal y don Carlos Espinosa. Electroterapia, Radioterapia, operaciones Lesiones, gratis á los pobres. Mártires, 9, CALAHORRA

Arresto. Maestro cortador sastre en prendas de Sra. y caballero. Plaza Constitución, núm. 1.

Grandes viveros de vid americanas EN LA OLIVA. Sarcastillo (Navarra)

Propiedad de la Agricultura.—(Pamplona) Mejoras barbas de Arzon núms. 1 y 9, Marviedo 1202 y Repesir 107

Magníficos injertos de Garuacha sobre barbas de dichas variedades.—Selección rigurosa.—Legitimidad garantizada.

Precios ventajosísimos á Dirigirse, Banco Riojano, Logroño, y en Paenmayor, D. Cruz García.



Más telegramas

Madrid, 20.—Varias horas.

Consejo en Palacio

A primera hora de la tarde llegó el conde de Romanones a la Presidencia del Consejo de ministros...

Elecciones provinciales

Hasta las nueve de la noche permanecieron reunidos bajo la presidencia del conde de Romanones...

Dato y Romanones

Después del Consejo don Edoardo Dato estuvo en Palacio cumplimentando al rey.

Firma de Marina

Entre la firma de Marina figura hoy la siguiente: Disponiendo que se adquirieran por concurso seis botes-automóviles.

De elecciones

Noticias que se reciben de Barcelona dan cuenta de que los liberales han decidido ir a la lucha.

De acuerdo

Ayer llegó a Tánger el coronel Barrera, celebrando una conferencia con el marqués de Villasilada...

El perro de Moret

El perro favorito del señor Moret, llamado 'Bobby', ha muerto de tripe por la pérdida de su amo.

De acuerdo

Ayer llegó a Tánger el coronel Barrera, celebrando una conferencia con el marqués de Villasilada...

El viaje del Nuncio

Se sabe que el Nuncio de S. S. Santidad en Madrid ha salido de B. got en dirección a Laia el día 23 de enero último.

La huelga asturiana

Participan de Oviado que todos los mineros escandan el paro, a pesar de lo cual el orden es completo.

Un telegrama

El ministro de Estado ha recibido un telegrama del embajador de España en Washington...

De Marina

El rey ha firmado hoy los decretos siguientes del Ministerio de Marina.

Subsecretario

Completamente restablecido de la enfermedad que ha padecido, hoy ha accedido por primer día a su despacho de Gobernación...

Alba y los periodistas

Esta mañana fueron recibidos los periodistas por el ministro de la Gobernación...

Toreros contratados

Para tomar parte en la corrida de beneficencia de Cádiz, ha sido contratado el diestro mejicano Rodolfo Gaoza.

De Tetuán

Comunican de Tetuán a Ceuta que el general A. Pan recibió hoy a las colonias española y libresa...

Un suicidio

Comunican de Cádiz que, trabajando en un huerto, se ha disparado dos tiros de escopeta...

Pueblo amotinado

Dicen de Huelva que en el pueblo de Cortegada se ha amotinado y incendiado.

Francía y Rusia

Telegrafan de París diciendo que en el Consejo de ministros celebrado en el Ríseo de París...

En Ceuta

Ha llegado a Ceuta las seis compañías del regimiento de Extranjera que se esperaban.

Teléfono en Algeciras

El día 22 se inauguró el teléfono entre Algeciras y La Línea de la Concepción...

Valdepeñas filoxerado

En los campos de Valdepeñas se ha presentado la plaga filoxérica, amenazando con destruir aquel hermoso viñedo.

El empréstito

Hoy se han pedido obligaciones del Tesoro por valor de 772 500 pesetas.

Frío y nieve

El frío intenso que se dejaba sentir todos estos días ha traído la nieve.

No hay nada

Nuestro consular en Tánger, marqués de Villasilada, ha telegrafado al ministro de Estado...

Felicitación

El comandante general de Melilla ha felicitado expresivamente al Gobierno por la ocupación de Tetuán.

Suministro a penados

El rey ha firmado una disposición del Ministerio de Gracia y Justicia aprobando el pliego de condiciones para contratar por suabasta...

Fuación benéfica

Se ha celebrado en el teatro Romea la función organizada por Pastora Imperio...

El perro de Moret

El perro favorito del señor Moret, llamado 'Bobby', ha muerto de tripe por la pérdida de su amo.

De acuerdo

Ayer llegó a Tánger el coronel Barrera, celebrando una conferencia con el marqués de Villasilada...

Lo mismo

El coronel Silvestre ha repetido las manifestaciones hechas por el representante de España en Tánger...

Luque y Aldave

Por la ocupación de Tetuán sigue recibiendo muchas felicitaciones el ministro de la Guerra.

El Raisuli

A las diez y media de la mañana llegó el Raisuli a la Legación española en Tánger...

Los riegos del Segura

Se han reunido en el Congreso los representantes de Murcia y Orihuela...

Tren descarrilado

Dicen de Salamanca que ha descarrilado un tren, resultando herido un guarda-freno.

Incendio

Se comunican de Lérida, en Cataluña, que se ha incendiado el campamento de la Compañía Carabiniere explotadora de varias obras públicas.

4.000 casas incendiadas

El Teki (Japón) ha ocurrido un incendio enorme que ha destruido cuatro mil casas.

Fu-go a bordo

Telegrafan de Ceuta que en el Estrecho de Gibraltar se ha incendiado un vapor de gran tonelaje.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data for the Madrid Stock Exchange, including various securities and their prices.

Herrero y Riva

Table with financial data for Herrero y Riva, including various securities and their prices.

BOLSA

Table with financial data for the Madrid Stock Exchange, including various securities and their prices.

Hijos de Saturnino Uargui

Table with financial data for Hijos de Saturnino Uargui, including various securities and their prices.

El perro de Moret

El perro favorito del señor Moret, llamado 'Bobby', ha muerto de tripe por la pérdida de su amo.

De acuerdo

Ayer llegó a Tánger el coronel Barrera, celebrando una conferencia con el marqués de Villasilada...

Lo mismo

El coronel Silvestre ha repetido las manifestaciones hechas por el representante de España en Tánger...

Luque y Aldave

Por la ocupación de Tetuán sigue recibiendo muchas felicitaciones el ministro de la Guerra.

El Raisuli

A las diez y media de la mañana llegó el Raisuli a la Legación española en Tánger...

Los riegos del Segura

Se han reunido en el Congreso los representantes de Murcia y Orihuela...

Tren descarrilado

Dicen de Salamanca que ha descarrilado un tren, resultando herido un guarda-freno.

Incendio

Se comunican de Lérida, en Cataluña, que se ha incendiado el campamento de la Compañía Carabiniere explotadora de varias obras públicas.

4.000 casas incendiadas

El Teki (Japón) ha ocurrido un incendio enorme que ha destruido cuatro mil casas.

Fu-go a bordo

Telegrafan de Ceuta que en el Estrecho de Gibraltar se ha incendiado un vapor de gran tonelaje.

Oficiales zapateros

Para construir calzado para el Ejército, se dará trabajo a cuantos se presenten en los talleres de don Vicente Carbo...

Fincas rústicas

Se venden 6 separadas 2, sitas en la carretera de M. de Dios: una de cabida 2 hectáreas...

Venta de casas en Najera

Por haberse asentado su dueño, se venden tres casas libres de toda carga y gravamen...

Terminos y TERNERAS

Se compran 60 vacas y gordos, y que coman 6 no coman, en la botillería de la Ezquiola...

Chico

Se necesita uno.—Razón Librería de La Rioja.

Vaca

Se vende una vaca, con su cría de 6 días. Da 16 litros de leche.

Joven

Con algo de práctica en el trabajo de oficina, se necesita, se preferirá a quien conozca la cartografía Muro del Carmen, 4 1º.

Maroma

Se vende una de cáñamo, de ciento tres metros larga, se ca muy barata.—E. Bón de los Herreros, 14, Pórtica, darán razón.

Patatas de siembra

Se cogidas y legítimas de la sierra de B. Lardero. Cuarenta mil kilos de toda confianza.

Vides americanas

Se venden injertos de garrucha con buena candela de estaca de B. Lardero...

Gramofono

Se vende uno, con 38 discos especiales. R. zón, Marqués de San Nicolás, 140, taberna del Mono.

Arriendo

Se hace de una buena harinilla indiana en la casa número 11, de la calle de San Juan.

Injertos

Se venden de 15 000 a 20 000 barbaños de Mu. viedro número 1202 de inmejorable fuerza.

Guarnicioneros y un aprendiz

Se necesitan, solteros, en la Guarnición de Francisco Nieto, en EL CIEGO (Alava).

Modista

En el comercio de tejidos y ropas hechas de Telesforo Barbi, se necesita una oficiala que sepa cumplir con su obligación.

Patatas de simiente

Legítimas de la sierra, de Belorado, se venden San Blas, 8, Almacén de Baltasar Alamañac.

Ventas

Se venden tres casas: dos en Logroño, una en la calle Vara de Rey, otra en la del 11 de Junio...

Venta de chopos

El día 24 de los corrientes, a las once de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la venta en pública subasta...

PAN SCHLUTER

De venta: en la panadería, calle del Marqués de Murrieta, frente al Fielato...

Parras de moscatel

Se venden 100 de dos metros de cordal la Dirigirse a don Anastasio Mauti Mateo, en Cárcar (Navarra).

Patatas

DE SIMIENTE superiores, de Belorado, muy tempranas, de la mata alta, las vende Arenas, Mayor, 45 cerca de la Tabacalera.

Bodega

Se arrienda la Bodega de El Revelín. Informes, Helmaros Moroy, 13.

Venta de dos casas

Sita una en la calle del Marqués de San Nicolás, número 40 y la otra en la calle de Cervantes, número 10.

Tilburí

Se vende uno muy bueno, de 8 años y 7 canchales, con 2000 libras de carga.

Macho

Se vende uno, de 8 años y 7 canchales, con 2000 libras de carga.

Arboles frutales

Hay disponibles grandes cantidades de todas clases. Se garantizan las variedades y se remite catálogo gratis a quien lo solicite.

Vides americanas

Grandes existencias de injertos en Chaselas 41 E, Murviedro 1202, Aramon número 9 Lot y Riparia 3309...

Plantones de chopo

Se venden de 7 a 8 000 lomaros superiores, de buena desarrollo; pueden verse carretera de Lardero (Villa Elena).

Avena

cebada montañesa de seis carreras y ladiña, ó sea de dos carreras, simiente propia para tardíos.

Oficial relojero

Se necesita uno en la relojería de don Toribio Ceballos, en Miranda.

Tutores de boj

Los vende en HARO de inmejorable calidad y a precio económico, Dionisio Osés, calle de San Felices, número 2.

Herrero

Se necesita un criado que lleve lo menos 2 años de oficio, en casa de Francisco Pérez, en Logroño (Alava).

Chico

Se vende una vaca, con su cría de 6 días. Da 16 litros de leche.

Joven

Con algo de práctica en el trabajo de oficina, se necesita, se preferirá a quien conozca la cartografía Muro del Carmen, 4 1º.

Maroma

Se vende una de cáñamo, de ciento tres metros larga, se ca muy barata.—E. Bón de los Herreros, 14, Pórtica, darán razón.

Patatas de siembra

Se cogidas y legítimas de la sierra de B. Lardero. Cuarenta mil kilos de toda confianza.

Vides americanas

Se venden injertos de garrucha con buena candela de estaca de B. Lardero...

Gramofono

Se vende uno, con 38 discos especiales. R. zón, Marqués de San Nicolás, 140, taberna del Mono.

Arriendo

Se hace de una buena harinilla indiana en la casa número 11, de la calle de San Juan.

Injertos

Se venden de 15 000 a 20 000 barbaños de Mu. viedro número 1202 de inmejorable fuerza.

Guarnicioneros y un aprendiz

Se necesitan, solteros, en la Guarnición de Francisco Nieto, en EL CIEGO (Alava).

Modista

En el comercio de tejidos y ropas hechas de Telesforo Barbi, se necesita una oficiala que sepa cumplir con su obligación.

Patatas de simiente

Legítimas de la sierra, de Belorado, se venden San Blas, 8, Almacén de Baltasar Alamañac.

Ventas

Se venden tres casas: dos en Logroño, una en la calle Vara de Rey, otra en la del 11 de Junio...

Venta de chopos

El día 24 de los corrientes, a las once de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la venta en pública subasta...

PAN SCHLUTER

De venta: en la panadería, calle del Marqués de Murrieta, frente al Fielato...

Parras de moscatel

Se venden 100 de dos metros de cordal la Dirigirse a don Anastasio Mauti Mateo, en Cárcar (Navarra).

Patatas

DE SIMIENTE superiores, de Belorado, muy tempranas, de la mata alta, las vende Arenas, Mayor, 45 cerca de la Tabacalera.

Bodega

Se arrienda la Bodega de El Revelín. Informes, Helmaros Moroy, 13.

Venta de dos casas

Sita una en la calle del Marqués de San Nicolás, número 40 y la otra en la calle de Cervantes, número 10.



En los talleres de construcción de maquinaria de FELIX PASCUAL OCHOA se prestan un fomento mecánico, un taller, un taller y un taller.

Quiere V. tener muchos huevos?

Pues dé V. OWUL a sus gallinas ABONOS "PERNAS" especiales p. viñas, olivos y frutales.

Arboles frutales

Hay disponibles grandes cantidades de todas clases. Se garantizan las variedades y se remite catálogo gratis a quien lo solicite.

Vides americanas

Grandes existencias de injertos en Chaselas 41 E, Murviedro 1202, Aramon número 9 Lot y Riparia 3309...

Plantones de chopo

Se venden de 7 a 8 000 lomaros superiores, de buena desarrollo; pueden verse carretera de Lardero (Villa Elena).

Avena

cebada montañesa de seis carreras y ladiña, ó sea de dos carreras, simiente propia para tardíos.

Oficial relojero

Se necesita un en la relojería de don Toribio Ceballos, en Miranda.

Tutores de boj

Los vende en HARO de inmejorable calidad y a precio económico, Dionisio Osés, calle de San Felices, número 2.

Herrero

Se necesita un criado que lleve lo menos 2 años de oficio, en casa de Francisco Pérez, en Logroño (Alava).

Chico

Se vende una vaca, con su cría de 6 días. Da 16 litros de leche.

Joven

Con algo de práctica en el trabajo de oficina, se necesita, se preferirá a quien conozca la cartografía Muro del Carmen, 4 1º.

Maroma

Se vende una de cáñamo, de ciento tres metros larga, se ca muy barata.—E. Bón de los Herreros, 14, Pórtica, darán razón.

Patatas de siembra

Se cogidas y legítimas de la sierra de B. Lardero. Cuarenta mil kilos de toda confianza.

Vides americanas

Se venden injertos de garrucha con buena candela de estaca de B. Lardero...

Gramofono

Se vende uno, con 38 discos especiales. R. zón, Marqués de San Nicolás, 140, taberna del Mono.

Arriendo

Se hace de una buena harinilla indiana en la casa número 11, de la calle de San Juan.

Injertos

Se venden de 15 000 a 20 000 barbaños de Mu. viedro número 1202 de inmejorable fuerza.

Guarnicioneros y un aprendiz

Se necesitan, solteros, en la Guarnición de Francisco Nieto, en EL CIEGO (Alava).

Modista

En el comercio de tejidos y ropas hechas de Telesforo Barbi, se necesita una oficiala que sepa cumplir con su obligación.

Patatas de simiente

Legítimas de la sierra, de Belorado, se venden San Blas, 8, Almacén de Baltasar Alamañac.

Ventas

Se venden tres casas: dos en Logroño, una en la calle Vara de Rey, otra en la del 11 de Junio...

Venta de chopos

El día 24 de los corrientes, a las once de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la venta en pública subasta...

